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в адрес университета поступило письмо от 
Генерального директора EFQM Пьера Каше с 
поздравлениями с победой в 7-м Международ

ном турнире по качеству стран Центральной и 
Восточной Европы.

Церемония награждения победителей турнира 
состоялась 18 ноября 2011 года в городе Тбилиси (Грузия) во время 
заседания Генеральной Ассамблеи Европейской Организации Каче
ства (EOQ).

Стоит отметить, что Ставропольский государственный аграрный уни
верситет уже второй раз становится победителем столь престижного 
конкурса. Впервые вуз стал лучшим на III Международном турнире по ка
честву стран Центральной и Восточной Европы в 2007 году.

Вместе с молодыми учеными университета мы приняли участие в круп
ном форуме, который прошел в формате панельной дискуссии «Сельская 
молодежь -  будущее аграрной России», прошедшем в городе Пушкине 
Ленинградской области, под председательством министра сельского хо
зяйства России Елены Скрынник.

На встрече были обсуждены вопросы развития сельских территорий, 
социальное положение молодых аграриев, актуальные проблем1»' отоас- 
ли и многое другое. Ставропольский государственный аграрный уни
верситет был представлен участникам дискуссии в подробном докладе. 
Министр сельского хозяйства России Елена Скрынник высоко оценила 
успехи и достижения нашего вуза.

/  Уходящий год порадовал нас и феноменальными спортивными побе
дами. Выпускница Ставропольского ГАУ Мария Абакумова стала чемпи
онкой мира, выиграв золотую медаль на соревнованиях в г. Тэгу (Южная 
Корея). В супердуэли копьеметательниц Мария дважды обновила нацио-
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праздника -  Нового года. Он всегда связан с чем-то волшебным, сказоч
ным и таинственным. Нам кажется, что все плохое непременно должно 
остаться в прошлом, а в следующем году только хорошие и радостные 
вести постучатся в нашу дверь. И это замечательно, что есть такой празд 
ник, благодаря которому мы не теряем веру в лучшее.

Год 2011 для нашего университета ознаменовался рядом важных со 
бытий. Ставропольский государственный аграрный университет в третий 
раз одержал победу в престижном конкурсе «100 лучших вузов России». 
Совместно со Словацким аграрным университетом мы выиграли между
народный грант по проекту «Устойчивость сельского хозяйства в странах 
Вышеградского региона и сотрудничающих государствах». Партнерами 
нашего вуза в реализации проекта стали также Университет Сент Ишт- 
ван (Венгрия), Чешский университет естественных наук, Мендельский 
университет (г. Брно, Чехия), Краковский аграрный университ (Польша), 
Варшавский университет естественных наук (Польша), Университет За
греба (Хорватия).

Университет вступил в Международную ассоциацию студентов аграр
ных вузов (IAAS) с 1 мая 2011 года. IAAS, основанная в 1957 г., на данный 
момент является одной из крупнейших в мире молодёжных организаций.

Победой для нас завершился 7-й Международный турнир по каче
ству стран Центральной и Восточной Европы. В номинации «Большие 
предприятия» -  наш вуз лучший! Конкурс направлен на выявление луч
ших социально-ориентированных предприятий, которые достигли высо
ких результатов в области обеспечения качества, как образцов для под
ражания компаниям стран Центральной и Восточной Европы. Участие в 
подобном турнире дает возможность устанавливать и развивать между
народные и деловые связи между лучшими предприятиями и ведущими 
специалистами в области качества.

Турнир также является необходимым этапом в подготовке организаций 
стран Центральной и Восточной Европы к участию в Европейском конкур
се по качеству «Награда в области совершенства» («Excellence Award») Ев
ропейского фонда управления качеством (EFQM). В соответствии с этим

дательницеи мирового золота.
Эта победа, безусловно, результат тяжелейшего труда, стойкости, из

нурительных тренировок и непоколебимой веры в свои силы. Кроме того, 
Марию Абакумову признали лучшей спортсменкой России минувшей осе
нью, и теперь она -  одна из главных легкоатлетических надежд страны на 
олимпийское золото в Лондоне.

От всей души поздравляю всех вас с наступающим Новым годом и Рож
деством Христовым! Пусть год 2012 станет для нас ещё более удачным и 
принесет с собой немало ярких интересных событий и блестящих побед! 
Я искренне верю в то, что наш с вами потенциал безграничен, а идеи и та
ланты неиссякаемы. Желаю вам творческих и научных успехов, спортив
ных достижений, сил и энергии, чтобы воплотить в жизнь все задуманное, 
здоровья, семейного благополучия и достойной жизни, в которой всегда 
есть место празднику!

С Новым годом и Рождеством

Ректор Ставропольского государственного 
аграрного университета, 

. член-корреспондент РАСХН,
(jijc профессор В. И. Трухачев



В Санкт-Петербурге завершился 
Кубок России по тяжелой атлетике. В нем приняли 
участие 175 спортсменов со всей страны, из которых 
шесть человек представляли Ставропольский край. 
Успешно выступил на соревнованиях студент 2 курса 
агрономического факультета Ставропольского госу
дарственного аграрного университета Давид Беджа- 
нян. Он стал победителем Кубка России в сумме двое
борья -  430 кг, установив новый мировой рекорд в 
толчке. Ему покорился вес в 240 кг, что на 3 кг превы
шает прежний мировой рекорд. По итогам командного 
зачета у мужчин, ставропольская сборная, набрав 147 
очков, поднялась на третью позицию, уступив лишь 
спортсменам Москвы и Санкт-Петербурга.

День sc днем

В Ставропольском государственном 
аграрном университете прошел отбор студентов для 
прохождения сельскохозяйственной практики в Гер
мании в рамках программы APOLLO -  «Ассоциация по 
сотрудничеству в области сельского хозяйства, эколо
гии и развития села в Восточной Европе». Ассоциация 
APOLLO -  давний партнер нашего университета в обла
сти организации сельскохозяйственной производствен
ной практики студентов на ведущих сельскохозяйствен
ных и агропромышленных предприятиях Германии.

Отборочный тур проводили руководитель програм
мы АПОЛЛО Юлиане Мисдом, руководитель «Програм
мы второй практики» АПОЛЛО Константин Пильщиков, 
координатор программы АПОЛЛО в России Мария Са- 
мойленко и руководитель семейного немецкого фер
мерского хозяйства Михаэль Симмль. Ребята прошли 
тестирование на уровень знания немецкого языка и 
личное собеседование. Всего в отборе приняли уча
стие 39 студентов нашего университета.
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БУДУЩЕЕ -  ЗА СЕЛЬСКОЙ МОЛОДЁЖЬЮ!
Ректор Ставропольского ГАУ, член-корреспондент  

РАСХН, проф ессор Владимир Иванович Трухачев при
нял участие в панельной дискуссии  « Сельская м ол о-ы 
деж ь -  будущ ее аграрной России», прошедше^щ^миг 
н у щ п и ^ р ^ р !1икх^ ророде Пуш кин Л енинградской о б -f 
ластиУпод председательством  М инистра сельского  х о 
зяйства России Елены  Скрынник.

На мероприятие были при
глашены начинающ ие фер
меры, ректоры и студенты 
лучш их аграрны х вузов, 
представители отраслевых 
союзов и ассоциаций, мало
го несельскохозяйственного 
бизнеса, а также крупных 
агрохолдингов.

Открывая дискуссию , Еле
на С крынник подчеркнула, 
что обсуждаемая тема очень 
актуальна на сегодняш ний 
день, ведь перспективы  раз
вития агропромыш ленного 
комплекса и роль молоде
жи в решении проблем от
расли трудно переоценить, 
а также озвучила стратеги 
ческие приоритеты АПК до 
2020 года в рамках новой 
Госпрограммы.

С основным докладом 
вы ступил ректор Ставро
польского государственно
го аграрного университета, 
член-корреспондент РАСХН, 
профессор В. И. Трухачев, 
отметив, что в вузе главные 
люди -  это Студент и Препо
даватель. «Студентов всех 
форм обучения сегодня у нас 
в вузе -  18 тысяч. Ведем под
готовку по 72 образователь
ным программам, что в 10 
раз больше, чем за все пред
шествующ ие 70 лет. Сред
ний возраст проф ессорско- 
преподавательского соста
ва нашего университета -  
38 лет, имеющих степень -  
92 процента. Отрадно отме
тить, что мы очень серьезно 
за последние 10 лет при 
конкретной заботе Прави
тельства России, учредителя 
Минсельхоза страны обнови
ли материально-техническую  
базу -  оборудование не 
старше 5 лет сегодня в вузе 
составляет 650 млн рублей. 
Большим подспорьем ока
зался вы игранны й нами 
грант М инистерства образо
вания Российской Федера
ции в сумме 438 млн рублей 
вместо необходимых 96 млн 
рублей соф инансирования, 
университет вложил 290 млн 
рублей», -  сообщил он.

В результате созданы 48 
инновационны х стр у к ту р 
ных подразделений. Уже в 
первые два года удалось за
клю чить 106 хозяйственны х 
договоров и привлечь в вуз 
73 млн рублей. Сегодня пло
дотворно работают 21 малое 
инновационное предприя

тие. 19 из них создано при 
финансовой поддержке про
граммы «СТАРТ» с ф инанси
рованием по 1 млн рублей. 
На сегодняш ний день всеми 
малыми инновационными 
компаниями уже создано 85 
рабочих мест. Общий ф инан
совый оборот составляет бо
лее 20 млн рублей.

Формирование пула
и н н о в а т о р о в -м е н е д ж е р о в  
происходит путем участия в 
конкурсе «У.М.Н.И.К». За все 
время его сущ ествования в 
Ставропольском крае из 
126 победителей моло
дые ученые аграрного 
университета выиграли 
44 гранта. Общее фи
нансирование состави
ло более 10 млн рублей.
На своих исследованиях 
ребята зарабатываю т до 
15 тыс. рублей в месяц.

«Далеко за примера
ми ходить не надо, сей
час в зале присутствую т 
два наиболее активны х 
представителя нашей 
молодежи -  Максим Ма- 
степаненко и Владимир 
Самойленко. Максим в 
2009 г. открыл компанию 
«Электроимпульс», кото
рая на сегодняш ний день 
методом аутсорсинга на 
Пензенском заводе элек
тронны х приборов вы пу
скает емкостные датчики 
измерения уровня ж ид ко
сти, а Владимир занима
ется датчиками контроля 
освещ ения теплиц. Главное 
то, что ребята учатся реали
зовывать командный подход 
к осущ ествлению  проекта. 
Такие результаты невозмож
ны без поддержки со сторо
ны ректората университета. 
С 2010 года у нас реализу
ется система поощрений в 
виде внутривузовских гр ан 
тов и премий. Призовой фонд 
в 2011 году составил 1 млн 
рублей, в 2012 году на эти 
цели выделены уже 1,5 млн 
рублей. Механизм привле
чения мы сформулировали 

' для себя так: «От студенче
ской конф еренции к гранту 
УМНИК -  до открытия малой 
инновационной компании!» -  
отметил В. И. Трухачев.

{ Кроме того, С таврополь
ский ГАУ уделяет большое 
внимание международному 
сотрудничеству -  в 2011 г. вуз 
принял участие в 56 между

народных образовательных, 
н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь с к и х  
и культурны х проектах с 
зарубежными партнерами. 
Для прохождения обучения, 
языковых стаж ировок, про
изводственны х практик, а 
такж е участия в форумах, 
конф еренциях и семинарах 
только в этом году за ру
беж выехали 1527 студентов 
СтГАУ.

Большое внимание в у н и 
верситете уделяется под
держке творческих кол
лективов. В структуре  ун и 
верситета действует Центр 
эстетического  воспитания 
студентов, на базе которо
го работают 15 отделений. 
В настоящее время в вузе 
действует 20 творческих 
студенческих коллективов. 
Ежегодно проводится более

160 мероприятий краевого и 
городского уровней, в кото
рых организаторами и участ
никами являются студенты 
университета.

Во время мероприятия было 
также озвучено, что в рамках 
Федеральной целевой про
граммы «Социальное развитие 
села», за счет средств феде
рального и региональных бюд
жетов финансируется до 64 % 
(в 2011 г.) от стоимости жилья. 
Оставшаяся сумма во многих 
случаях выплачивается за 
счет средств работодателей, 
и, таким образом, молодые 
специалисты приобретают жи
лье бесплатно. Эта информа
ция вызвала всеобщее одобре
ние, поскольку обеспечение 
жильем работников аграрного 
сектора -  одна из наиболее 
значимых и необходимых мер 
господдержки.

Делегация Ставропольского государ
ственного аграрного университета приняла участие в 
работе семинара «Знакомство университетов с ком
панией John Deere», прошедшем на заводе компании 
John Deere в г. Домодедово. Участниками семинара 
стали 6 российских вузов-партнеров компании, а так
же 3 крупнейших российских дилера.

С приветствием к участникам семинара обрати
лись руководитель службы John Deere по работе с 
университетами Джон Хикман, директор Европейско
го отделения John Deere по работе с университетами 
Томас Пойнтнер, директор по маркетингу российского 
отделения John Deere Майкл Линдеманн.
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РЕКТОРЫ ОБСУДИЛИ ПРОБЛЕМЫ 
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В ПОЛКУ «УМНИКОВ» ПРИБЫЛО

СтГАУ принял участие в Российской 
агропромышленной выставке «Золотая осень -  2011», 
прошедшей в ВВЦ в Москве, собравшей более 2500 
предприятий и организаций из 32 стран мира, общая 
площадь экспозиции составила более 90 тысяч м2. 
Российские и зарубежные сельхозтоваропроизво
дители представили здесь новые разработки в сель
хозмашиностроении, технологии растениеводства, 
инновации в альтернативной энергетике, новейшее 
оборудование для животноводства, ветеринарные 
препараты, корма, последние достижения в области 
генетики и племенного дела, продукты питания из 
российских регионов и зарубежных стран. Достойно 
представила свои проекты делегация Ставрополья, 
возглавляемая министерством сельского хозяйства 
Ставропольского края.

В рамках выставки «Золотая осень -  2011» прошло 
16 отраслевых конкурсов по 180 номинациям. Три 
разработки ученых Ставропольского государствен
ного аграрного университета -  «Автоматизированная 
информационная система: Анализ и прогнозирование 
финансово-хозяйственной деятельности сельскохо
зяйственных организаций в целях построения вектора 
устойчивого развития регионального АПК», «Функцио
нальные продукты для диетического и диабетического 
питания с использованием стевии», «Способ предпо
севной обработки семян импульсивным электриче
ским полем (ИЭП)» -  удостоены медалями «Золотая 
осень -  2011».

Студенты Ставропольского ГАУ приняли участие во
II молодежном IQ-бале, прощедшем накануне в Невин- 
номысске. Праздник был посвященГ171еждунзрОдному 
дню студенчества и собрал свыше 500 представителей 
высших и средних учебных заведений со Ставрополья и 
республик СКФО. В их числе победители всероссийских 
грантовых программ, межрегиональных и краевых кон
курсов, фестивалей, олимпиад, активисты молодежного 
движения.

По традиции бал открыл сценический герой Михай- 
ло Ломоносов, который зажег свечи просвещения. В 
праздничном мероприятии принял участие и губернатор 
Ставропольского края Валерий Гаевский. «Сегодня -  
вам править бал, а завтра -  направлять развитие Став
рополья и всей страны. Творчество, профессионализм, 
креативность, ваши светлые головы сейчас востребова
ны», -  подчеркнул он в своей приветственной речи.

Все же главным подарком для всех собравшихся на 
IQ-бале стала церемония вручения удостоверений сти
пендиатов губернатора края лучшим студентам вузов, 
ссузов и учреждений начального профессионального 
образования. Ребятам их вручил сам глава региона, по
желав им дальнейших успехов, 
стижений.

В Ставропольском  государственном  аграрном  уни
верситете  прош ло заседание совета ректоров ву
зов Ставропольского  края, где руководители вы сш их  
учебны х заведений региона обсудили ряд важ ны х в о 
просов и приш ли к общ ему знам енателю  по некоторы м  
весьма спорны м моментам  в области образования.

Председатель совета рек
торов вузов Ставропольского 
края, ректор СтГАУ, профес
сор Владимир Иванович Тру- 
хачев в своем вступительном 
слове обратил внимание кол
лег на такие важные аспекты 
в модернизации современной 
высшей школы, как строи
тельство комфортных для про
живания общежитий, органи
зация досуга, спорта и отдыха 
студентов. Говоря о форми
ровании сильного образова
тельного ядра,он подчеркнул, 
что в России создается набор 
инструментов и стимулов для 
поощрения перспективных 
программ развития и укре
пления инновационной ин
фраструктуры вузов. Об этом 
говорилось и в Москве 24 ав
густа на встрече Председате
ля Правительства Российской 
Федерации Владимира Путина 
с активом Российского союза 
ректоров, в которой принял 
участие В. И. Трухачев.

I «Сегодня аграрный вуз стро
ит новое одиннадцатиэтажное 
общежитие общей площадью 
16 тысяч квадратных метров. 
Это не роскошь, а реальная 
необходимость. Нужно, ува

жаемые коллеги, привлекать 
больше внебюджетных средств 
на улучшение жизни студен
тов, как это сейчас делаем не 
только мы. В СГУ, к примеру, 
сделали шикарный буфет, ря
дом спортивный зал с самым 
современным оборудованием. 
Во многом, безусловно, это за
слуга ректора нашего класси
ческого университета Влади
мира Александровича Шапова
лова», -  заметил председатель 
совета ректоров.

Заместитель председателя 
правительства Ставропольско
го края В. В. Балдицын расска
зал об особенностях формиро
вания попечительских советов 
с обязательным включением в 
их состав руководителей круп
нейших предприятий, а также 
ответил на другие вопросы, 
связанные с образовательным 
процессом.

В. Н. Муравьева, ректор 
Ставропольской государствен
ной медицинской академии, 
сообщила о том, что здоровье 
сегодняшних абитуриентов 
значительно ухудшилось и поэ
тому медицинскому обслужива
нию студентов нужно уделять 
должное внимание. Ректоры

наметили планы и по проведе
нию межвузовской конферен
ции, затрагивающей здоровье, 
состояние студенческих по
ликлиник, профилакториев и 
санаториев.

Вопрос приема абитуриен
тов сегодня волнует ректоров 
как никогда в связи с ежегод
ным сокращением бюджетных 
мест в государственных вузах 
и по причине того, что качество 
образования, которое дают в 
филиалах и коммерческих уни
верситетах в последнее время, 
поставлено под большое со
мнение на федеральном уров
не. Обсудили и результаты ЕГЭ: 
средний балл абитуриентов 
составил по краю 169; в госу
дарственных вузах несколько 
«подрос» до 178 (в 2010 г. -  
173); в негосударственных - 
до 160 (по сравнению со 157 
в 2010 г.). Высокие баллы ЕГЭ 
имели абитуриенты, поступаю
щие в ГБОУ ВПО «Ставрополь
ская государственная медицин
ская академия» (209); ФГБОУ 
ВПО «Ставропольский государ
ственный университет» (205); 
ФГБОУ ВПО «Ставропольский 
государственный аграрный 
университет» (183)и ГБОУ ВПО 
«Пятигорская государственная 
фармацевтическая академия» 
(183).

Также был рассмотрен воп
рос и об изменении состава 
президиума совета ректоров. 
В него вошла министр образо
вания и науки Ставропольско
го края Ирина Владимировна 
Кувалдина.

Подводя итоги заседания, 
председатель совета ректоров 
Ставропольского края, ректор 
СтГАУ, профессор В. И. Труха
чев подчеркнул, что система 
образования никогда не стоит 
на месте, она просто не имеет 
на это право. И нет смысла се
годня разделять вузы на госу
дарственные и коммерческие, 
ведь высшая школа делает 
общее дело -  дает образова
ние современной молодежи 
края для того, чтобы она нашла 
себя и реализовала все свои 
профессиональные возмож
ности во благо региона и всей 
России.

екта участников от СтГАУ. 
А спирантучетно-ф инанового  
факультета Александр Ш а- 
вернев и аспирант эконо 
мического факультета Диа
на Кенина, старший препо
даватель кафедры терапии 
и ф армакологии, кандидат 
биологических наук, фа
культет ветеринарной меди
цины Евгения Сафоновская, 
аспирант факультета вете
ринарной медицины Алексей 
Копытко, аспирант электро 
энергетического  ф акульте
та Евгений Дубоделов при
знаны «умниками» краевого 
уровня и также получили 
награды.

Во Д ворце д етского  творчества прош ел кон 
курс «У.М.Н.И.К.» (Участник м олодеж ного научно
инновационного конкурса) в рам ках научно- 
практической конф еренции м олоды х учены х Ставро
польского края «Инновации м олоды х учены х Север
ного Кавказа  -  экономика России».

шяшяяшшяшшшшашшшшшшяяяяшшшшшшшатшшяяяшяш
Пять инновационны х про

ектов представителей наш е
го вуза стали победителями 
федеральной программы: 
«Лечение заболевании сель
скохозяйственны х ж ивотных 
с использованием разрабо
танного иммуноферментно- 
го диагностикум а» (студент 
4 курса факультета вете
ринарной медицины Алек
сей Бажанов), «Разработка 
системы автом атизирован
ного управления сеялкой 
SyberSeed 4000» (ассистент 
кафедры «Механика и ком
пьютерная граф ика» фа
культета механизации сель
ского хозяйства Денис Калу
гин), «Разработка искробе
зопасной инф ормационно
измерительной системы 
контроля и управления су 
хим ходом насосов» (студент
4 курса электроэнергети 
ческого факультета Андрей 
Плужников), «Разработка 
Web сайта по продаже по
дарочных карт» (студент
5 курса 8 группы учетн о 
ф инансового факультета 
Герман Попадич и студент 
5 курса 5 группы Учетно
ф инансового факультета Ан
дрей Чирков), «Разработка

способа ферментации л и 
стьев стевии электрическим 
полем наносекундной д л и 
тельности» (студент 2 к у р 
са факультета механизации 
сельского хозяйства Сергей 
Авилов). Все ребята получат 
грант в размере 400 тысяч 
рублей на двухлетню ю  реаг 
лизацию  своего проекта (по 
200 тысяч в год).

Кроме того, высокую  оцен
ку получили еще четыре про-
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С ов ет студ е н ч е ск и х  этн и ч е ск и х  групп об разовался  в вузе  совсем  н едавно  -  оф и 
циально  ем у  только  д ва  года, но его  д е ятел ьн о сть  известна  уж е д ал е к о  за  п р е д е 
лам и  Став роп ол ьско го  ГАУ. О дной  из гл авн ы х целей  совета  я в л яе тся  п оддерж ка  
только  что п оступ и в ш и х  р е б я т  п ер вокур сни ков  из кав к а зск и х  р есп уб л и к  а д а п ти 
ров аться  и п р ивы кн уть  ж ить в совер ш ен н о  новы х условиях, влиться  в больш ую  и 
др уж н ую  сем ью  студ ен то в  агр ар н ого  университета .

Председатель совета сту
денческих этнических групп 
в Ставропольском государ
ственном аграрном универси
тете Малик Кимбаров занима
ет свой пост уже 2 года, но это 
только официально. На самом 
деле организация существует 
уже около 5 лет. За это вре
мя многие ребята смогли по
чувствовать себя как дома, 
ведь привыкнуть к шумной и 
веселой студенческой жизни, 
да еще и вдали от дома, по
рой бывает совсем не просто, 
и молодые люди сталкивают
ся с определенным набором 
проблем. Это и непонимание 
в студенческой среде, и то
ска по дому, семье, друзьям. 
Ведь когда тебе семнадцать, 
ты переезжаешь на ближай
шие пять лет в совершенно 
незнакомый город, в другой 
край, тебя окружают незнако
мые люди, где всё по-другому, 
тут и начинаются трудности. 
Причем не только тяготы са
мостоятельной «взрослой» 
жизни, быта и учёбы, но и 
одиночества в большом го
роде. В таких случаях, если 
нет поддержки друзей и зна
комых, можно впасть в са
мую настоящую депрессию и 
уныние, замкнуться в себе. 
Именно поэтому вся деятель
ность совета направлена, в 
первую очередь, на помощь 
первокурсникам, дать им воз-

можность освоиться, завести 
друзей, помочь в учёбе, так 
сказать, «войти в рабочую 
колею».

С началом каждого нового 
учебного года совет начина
ет свою работу по привлече
нию поступивших на первые 

ебят в группу. Но эток у с ^ ________________ _ . . . .
^только вершина айсберга.
^Дальше начинается сложная 
и кропотливая работа с пер
вокурсниками. Сюда входят и 
собрания, и многочисленные 
официальные мероприятия, 
встречи и вечера культуры. 
На собраниях обычно подни
маются важные проблемы, об
суждаются насущные вопро
сы, которые волнуют совре
менную молодежь. Совет ста
рается всячески просвещать 
студентов, заинтересовывать 
их научной, общественной и 
культурной жизнью вуза, от
влекать от проблем и просто 
помогать хорошо проводить 
время, грамотно и интересно 
организовав мероприятия.

Между прочим, несмотря на 
свой «молодой» возраст, совет 
уже успел зарекомендовать 
себя как серьёзная органи
зация с серьёзными планами. 
Так, например, по инициативе 
председателя Малика Ким- 
барова подобные этнические 
группы в скором времени 
должны появиться и в других 
крупных вузах Ставрополя,

например в СевКавГТУ и СГУ. 
Зато совет студенческих эт
нических группа СтГАУ может 
по праву считать себя нова
тором. В планах ребят есть 
весьма амбициозные планы 
по расширению поля деятель
ности, чтобы иметь возмож
ность вести работу не только 
в пределах аграрного универ
ситета, но и в масштабах го
рода. «Возможно, очень ско
ро это позволит нам создать 
межвузовский совет, но это 
пока только идеи, находящи
еся в стадии разработки», -  
рассказывает Малик.

На данный момент в со
вет студенческих этнических 
групп входят 11 человек -  все 
они представители народов 
Северного Кавказа. Это ар
мяне, табасаранцы, ногайцы, 
даргинцы,калмыки, карачаев
цы, чеченцы, греки, черкесы, 
лезгины и русские. В основ
ном это студенты 4 -5  курсов, 
но есть и ребята помладше.

Как и в любом коллективе, 
важную роль играют взаимо
отношения ребят друг с дру
гом. В Совете с этим всё очень 
просто, никто не пытается 
ставить себя выше другого. 
Всё-таки, если даешь понять 
ребятам-новичкам, что ты на 
их стороне, а не настроен к 
ним негативно, отношения 
налаживаются, появляется 
доверие и уважение.

В СтГАУ с за
видной регуляр
ностью проводят
ся официальные 
мероприятия, где 
собираются пред
ставители раз
личных нацио
нальностей. Без 
п р е у в е л и ч е н и я  
стоит сказать, что 
они проводятся 
на высочайшем 
уровне, всегда с 
небывалым раз
махом, очень ярко 
и необычно. Совет 
и его руководство 
стараются сделать 
их максималь
но интересными 
и запоминающи
мися. К примеру, 
совсем недавно в 
университете про
шёл вечер, посвя
щенный дагестан
ской культуре.
Его с огромным

удовольствием посетили не 
только сами представители 
различных национальностей 
Республики Дагестан, но и 
многочисленные приглашен
ные гости. На вечер приехал 
даже советник полномочно
го представителя Республи
ки Дагестан Мусса Мусиевич 
Гаджимирзаев. Организаторы 
показали интересный фильм 
о культуре, традициях и обы
чаях республики, а остаток 
вечера все участники и гости 
мероприятия смогли насла
диться блюдами националь
ной кухни, пообщаться, по
делиться впечатлениями. Ну 
и, конечно же, не обошлось 
без национального танца -  
лезгинки, исполнить которую 
смог любой желающий.

Разумеется, без помощи 
родного вуза здесь не обо
шлось. «И дело не только в 
предоставлении места про
ведения праздников и меро
приятий, помощи в воспита
тельной и учебной работе. За 
последние годы из небольшой 
группы совет превратился в 
официальную студенческую 
организацию, известную да
леко за пределами аграрного 
университета. Помощь СтГАУ 
ректора Владимира Иванови
ча Трухачева просто неоцени
ма. Без преувеличения можно 
сказать, что делается все для 
того, чтобы члены этнической 
группы чувствовали мораль
ную поддержку. Если нужно 
провести мероприятие, Вла
димир Иванович никогда не 
останется в стороне, сделает 
всё, чтобы помочь в органи
зации, предоставит всё не
обходимое, более того, даже 
лично посетит его, чтобы по
общаться с представителями 
этнической группы. Студенты 
это очень денят, ректор имеет

непоколебимый авторитет у 
ребят. Если возникают какие- 
то проблемы, трудности, то он 
никогда не оставит без внима
ния все предложения и прось
бы. Эта поддержка очень 
важна, ведь нельзя не согла
ситься, что когда чувствуешь 
доверительное отношение, 
гораздо легче реализовать 
задуманное, решить какие- 
то вопросы. А члены совета, 
в свою очередь, стараются 
оправдать оказанное им до
верие», -  говорит Малик.

Безусловно, заниматься 
управлением и организовы
вать работу группы непро
стое дело, это требует боль
шой ответственности и силы 
воли не бросить начатое при 
первых трудностях. С другой 
стороны, это даже закаляет 
характер, позволяет доби
ваться намеченной цели, да 
и просто в жизни не бывает 
ничего. И если человек все
рьёз и осознанно берется за 
дело, то должен понимать, 
что отступают только слабые. 
Поэтому на вопрос, трудно 
ли возглавлять совет, Малик 
с улыбкой отвечает: «Ска
жу честно: мне нравится то, 
чем я занимаюсь, я букваль
но весь в этом, этим я живу. 
Поэтому и дело спорится, 
я понимаю, что справлюсь, 
чувствую силы. Недаром го
ворят: чтобы дело спорилось, 
его нужно любить. Благодаря 
работе совета ни один сту
дент не чувствует себя оди
ноко или некомфортно. Каж
дый ощущает себя членом 
одной большой и дружной 
студенческой семьи Ставро
польского государственного 
аграрного университета. А 
это, я считаю, самое главное 
в нашей работе».

I »

УНИЛ: ИТОГИ ГОДА
По итогам 2010 года в 2011 году УНИЛ 

О стала лауреатом конкурса «100 лучших товаров 
России»

О получено 5 патентов на изобретения 
ООО НПО «СТЕВИАНА»
О «Лучший изобретатель Ставропольского края среди 

малых предприятий в сфере сельского хозяйства» на 
региональном конкурсе в области изобретательской 
деятельности «Изобретатель Ставрополья -  2010»

О «Лучшее малое предприятие в сфере инновационной 
деятельности по итогам 2010 года» по итогам краевого 
конкурса в области предпринимательской деятельно
сти «Золотой меркурии»

О получила диплом 2 степени «Лучший предприниматель 
года в сфере малого и среднего предпринимательства» 
на ежегодном городском конкурсе «Лучшее инноваци
онное предприятие»

О диплом Торгово-промышленной палаты Ставропольско
го края эа большой вклад в развитие экономики Став
ропольского края и активное участие в деятельности 
Торгово-промышленной палаты Ставропольского края 
Инновационный проект УНИЛ, ООО НПО «СТЕВИАНА» 

и ООО НПО «ЭКОПРОДУКТ» «Производство функциональ
ных продуктов питания на основе стевии с использова
нием нанотехнологических процессов» был представлен 
на выставках с награждением дипломами 1 степени и 16 
золотыми медалями:
О на X V II Международной выставке-конгрессе «Высокие 

технологии. Инновации. Инвестиции (Hi-Tech-2011)»
О Петербургской технической ярмарке в номинации «Луч

ший инновационный проект в области технологий ж и
вых систем»

О V III Международном форуме «Кавказская здравница.
Инвестиции в человека» (г. Кисловодск)

О Международной выставке-ярмарке «Агрорусь» 
(г. Санкт-Петербург)

О 13-й Российской агропромышленной выставке «Золо
тая осень -  2011»

О 5-й Биотехнологической выставке-ярмарке «РосБио- 
Тех -  2011», г. Москва 

О выставке «Rusnanotech Ехро'2011»
О 18 Международной специализированной выставке 

«Аптека -  2011», г. Москва («Экспоцентр»)

.Инновационный проект по стевии был представлен за 
рубежом на V III Китайской международной ярмарке ма
лых и средних предприятий «CISMEF 2011», г. Гуанчжоу, 
Республика Китай.

Руководитель УНИЛ, профессор Г. П. Стародубцева
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мышлений, помогают понять, 
то ли мы делаем. Ведь мы оце
ниваем себя как кавээнщики, 
а не как зрители».

По словам Анатолия, КВН 
требует от участника полной 
отдачи, занимает значитель
ную часть свободного време
ни: «Чтобы играть профессио
нально, показывать высокий 
уровень игры, приходится 
много работать. Мы постоянно 
репетируем, часто находимся 
в разъездах. Иногда родные 
и близкие обижаются на нас, 
что мы мало уделяем им вре
мени, но в целом относятся с 
пониманием -  всегда сопере
живают, оказывают огромную 
моральную поддержку. Они 
наши главные болельщики! 
Спасибо им за веру в нас! Для 
каждого из нас это очень важ
но. Бывают и у «параллель- 
цев» минуты слабости, когда 
хочется все бросить, когда 
возникает только одно жела
ние -  выспаться. Но это быстро 
проходит. Главное, в сложные 
моменты не сдаваться».

Упорная работа
«КВН —  это образ жизни, 

который предполагает совер
шенно иное восприятие дей
ствительности, и одновремен
но отражение самой жизни. 
Кавээнщик -  это активный че
ловек во всем, с особым скла
дом ума, позитивным настрое
нием, -  делится Анатолий.

Клуб веселых и находчивых 
дает всем к нему причастным 
безграничное поле для твор
чества, самовыражения, раз
вития себя и своих талантов. 
КВН помогает людям рас
крыться с неожиданной сто
роны, стать более общитель
ными. Бывали случаи, когда 
совсем незаметный человек 
становился «звездой» сцены. 
Для этого не так много надо. 
У нас секрет успеха прост -  
огромное желание, хороший 
настрой и упорный труд. Если 
не работать над собой, посто
янно не развиваться, то ниче
го не получится. Нельзя почи
вать на лаврах! Сегодня ты на 
коне, а завтра тебя никто и 
не вспомнит. Поэтому работа, 
работа и еще раз работа!».

Хотите стать одним из ве
селых и находчивых и добить
ся таких же результатов? Все 
в ваших руках! Приходите в 
сборную университета. Здесь 
всегда рады новым людям, 
идеям и мыслям.

Там, где п оявляю тся  эти  ребята, всегда  весело. Они за р аж а ю т своим  п о зи ти 
вом  и д е л а ю т м ир ярче. Ни одно м ер оп р иятие  в вузе не п р оходит без всеобщ и х  
лю бим цев , сам ы х в есел ы х  и н аходчи вы х вуза, членов ком анды  КВН  «45-я п а 
раллель» . Кто ж е такой  кавээн щ и к  и на какие ж ертвы  приходится  идти  р ад и  л ю 
бим ой nrjfbi, р асск а зал  нам  студ ен т 5  курса  эл ектр о эн ер гети ч еского  ф акультета  
А н а тол и и  Головин.

ШЯЯШШШЯЯШШШШЯШШЯШШШШШЯШШШШШШШЯШЯШШШШЯЯШЯШШЯШЯШЯЯЯШШШШШ
КВН по праву считается од

ним из самых популярных мо
лодёжных движений в России 
и за её пределами. КВН лю 
бят, КВН смотрят, в КВН игра
ют. Университетская команда 
«45-я параллель» -  одна из 
старейших в крае. Ее созда
тель -  Сергей Юрьевич Зу- 
бенко -  был родоначальником 
движения клуба веселых и 
находчивых на Ставрополье. 
Некоторое время «45-я па
раллель» даже была сборной 
города. За три десятка лет в 
команде играло множество 
студентов Ставропольского 
государственного аграрного 
университета. Сборная вуза 
трижды становилась чемпио
ном Ставропольской лиги, яв
ляется вице-чемпионом Игр 
на Кубок губернатора Крас
нодарского края, победите
лем музыкального фестиваля 
«Голосящий КИВИН-2010». 
В прошлом году ребят при

знали самыми находчивыми и 
веселыми в крае, а этой осе
нью им не было равных на 
играх в рамках Воронежской 
^лиги КВН.
I На днях «параллельцы» 
п|5иехатТи'Ъ-ф€Ь;РЙ‘Валя чемпи
онов всех лиг в Минске. «На 
фестивале был очень высо
кий уровень, собрались луч
шие команды со всей России 
и стран ближнего зарубежья. 
У каждой свой стиль, своя по
дача материала. Безусловно, 
для нас принимать участие в 
играх подобного уровня -  это 
хорошая школа! Ты видишь, 
анализируешь, отмечаешь 
какие-то ошибки, интересные 
ходы», -  говорит Анатолий.

«Дедовщина»
Сегодня в команде 12 чело

век. Правда, количество чле
нов постоянно колеблется. 
Кто-то приходит, кто-то ухо
дит. Секретом своего долго

летия ребята считают преем
ственность поколений. «У нас 
в команде такой принцип -  
если ты уходишь, то надо по
сле себя что-то оставить. Мно
гие другие команды отыграют 
год-другой и распадаются. На 
их место приходят молодые, 
а платформы нет, приходится 
начинать все с нуля. Мы же 
ставим своей задачей научить 
ребят всему тому, что знаем 
сами, передать свой опыт. 
В начале каждого учебного 
года наша сборная предлага
ет первокурсникам попробо
вать себя в КВН. Желающих 
всегда много, правда, потом 
большая часть отсеивается, 
но остаются самые лучшие и 
талантливые», -  рассказыва
ет кавээнщик.

В команде, как шутят «па
раллельцы», настоящая «де
довщина» -  молодых гоня
ют, чтобы не тратили время 
впустую, а постоянно разви

В спорах 
ождается истина

Ставропольском ГАУ 
всегда поддерживают актив
ных творческих студентов. 
И, конечно, кавээнщики не 
являются исключением. Не 
только у «параллельцев», но 
и у каждой факультетской ко
манды есть своя форма. Кро
ме того, вуз выделил ребятам 
так называемую «Комнату ка
вээнщиков». Ни одна команда 
в крае не может этим похва
статься. Здесь ребята репе
тируют, придумывают новые 
шутки. «У нас это называется 
«штурмовка». Мы собираем
ся все вместе, каждый пишет 
свой вариант шутки, и за
тем начинается активное об
суждение. Бывает и так, что 
идея приходит в голову одно
му члену команды, но другой 
предложил более интересный 
ее вариант. Но никто не оби
жается, так как нам важен ре
зультат. Конечно, порой воз
никают споры. Двенадцать 
людей -  двенадцать мнений. 
Каждый видит все по-своему. 
Мы долго спорим, но в споре 
рождается истина», -  отмеча
ет наш собесседник.

Конечно, нет никакой га
рантии, что новое выступле
ние, шутка понравятся публи
ке и строгому жюри. Ребята 
всегда адекватно относятся 
к критике. «Замечания людей 
со стороны для нас важны. 
Они дают нам почву для раз

вались. Поначалу новичкам 
дают маленькие роли, и не 
потому, что у них нет талан
та. «Бывает, есть и харизма, 
и актерское мастерство хоро
шее. Но здесь очень важно, 
как человек поведет себя на 
сцене. Многие дебютанты те
ряются. Поэтому сначала не
обходимо научиться работать 
на большую аудиторию, рабо
тать с микрофоном, а на это 
все нужно время», -  призна
ется Анатолий.

Наши веселые и наход
чивые играют не только в 
сборной города, но и защи
щают честь своих факульте
тов в университетской лиге. 
И здесь приходится выходить 
уже друг против друга. Но ре
бята говорят, что играть про
тив своих даже интересней, 
да и конкуренция побольше, 
чем на городских соревнова
ниях. Это дает дополнитель
ный стимул.

ОТ РОК-МУЗЫКИ ДО АКАДЕМИЧЕСКОГО ВОКАЛАЛДИН ШАГ
Студенты  Ставропольского  государственного  агр ар 

ного университета  не устаю т радовать своими успеха
ми. Вот и сейчас у вуза появился ещ е один повод для  
гордости. Наш и артисты  привезли победу с I  М еж дуна
родного ф естиваля-конкурса  молоды х исполнителей  
«Парус детства  моего», проходивш его в А р апе в кон- _ 
це осени. О своих впечатлениях и о музы ке в целом  
нам рассказал  студент $ курса ф акультета м еханиза
ции сельского  хозяйства, обладатель звания  «Слава и 
гордость Ставропольского ГАУ» Андрей Савельев, п о 
лучивш ий гран-при ф естиваля.

-  Андрей, еще раз хотим 
поздравить тебя и осталь
ных ребят театра песни 
«Премьер» с победой. Тя
жело было?

-  Конечно, все очень волно
вались, ведь мы впервые уча
ствовали в конкурсе подобного 
уровня. К тому же фестиваль 
молодых исполнителей «Парус 
детства моего», проходивший 
при поддержке комитета Госу
дарственной Думы по культуре 
и Российской академии наук 
(РАН), проводился в первый 
раз, и мы не знали, чего нам 
ожидать. Приехали творче
ские коллективы не только из 
России, но и представители из 
Латвии, Армении.Конкуренция 
была большой, но нам удалось 
собраться и убедить жюри и 
зрителей, что мы достойны по

беды. И очень радостно, что 
все представители СтГАУ ста
ли лауреатами фестиваля.

-  Ты стал обладателем  
гран-при фестиваля, по
корил всех красотой свое
го голоса. Интересно, ты 
всегда любил петь?

-  Музыка мне нравилась с 
детства. В школе мы с ребя
тами создали даже свою рок- 
группу. Сначала я играл на 
гитаре, потом стал еще и петь. 
Мы ездили на различные рок- 
концерты, фестивали. Когда 
поступил в университет, пере
ключился на эстрадную музы
ку. С первого курса активно 
участвовал в студенческих 
мероприятиях: «Молодые та
ланты», «Студвесна», «Мистер 
университет», школа актива. 
Исполнял песни Алексея Глы-

зина, Стаса Михайлова, Юрия 
Антонова. И вот не так дав
но я занялся академическим 
вокалом.

-  А чем тебя привлекает 
академический вокал?

-  Привлекает, прежде все
го, красота этой музыки. Клас
сическое пение подразумева
ет исполнение традиционных 
музыкальных жанров: арий
из опер, оперных партий, но
меров из оперетт и мюзиклов, 
романсов. Но не просто испол
нение, а исполнение в рамках 
традиции, исполнение так на
зываемым оперным голосом 
или в оперной манере. Кроме

того, подготовка 
академическогопев
ца зачастую гораздо 
сильнее и основа
тельнее, чем подго
товка эстрадных во
калистов, ведь они 
очень серьезное 
внимание уделяют 
постановке певче
ского дыхания, его 
развитию и вокаль
ному тренингу.

-  Как ты счи
таешь, нужны ли 
конкурсы, подоб
ные фестивалю  
«Парус детства 
моего»?

-  Конечно, нуж
ны. Это возможность показать 
себя, чему-то научиться. На
пример, на «Парусе детства 
моего» для нас организовали 
мастер-классы, которые про
водили ведущие специалисты 
культуры и искусства, заслу
женные деятели различных 
музыкальных жанров, ком
позиторы, певцы. Нас учили 
правильному дыханию, пока
зывали упражнения, разви
вающие голос, рассказывали
о влиянии вредных привы
чек и о том, какие продукты 
не стоит употреблять перед 
выступлением.

-  Андрей, какие у тебя 
планы на будущее?

-  На первом месте для меня 
сейчас, конечно, учеба. Я 
стараюсь прилежно учиться, 
чтобы получить диплом. Хо
телось бы продолжить также 
заниматься музыкой. Я пла
нирую и дальше участвовать 
в различных конкурсах и фе
стивалях. К счастью, у нас в 
вузе активно поддерживают 
желание студентов творчески 
развиваться.

-  Ты много времени тра
тишь на занятия пением, 
участвуешь в различных 
конкурсах. Это не мешает 
твоей учебе?

-  Конечно, не всегда получа
ется легко совмещать музыку и 
учебу. Но я благодарен, что и 
декан, и преподаватели всег
да входят в наше положение, 
предоставляют возможность 
отработать пропущенные из- 
за конкурсов занятия. Я по
нимаю, как важно получить 
хорошее образование, стать 
настоящим специалистом, и 
стараюсь догнать однокурсни
ков, изучаю весь пройденный 
ими материал. Даже если я 
свяжу свою жизнь с музыкой, 
полученные в университете 
знания мне наверняка приго
дятся в будущем!



Фонд В. Потанина выбрал 
двадцатку лучших студен

тов в Ставропольском ГАУ в рам
ках конкурсного отбора на соис
кание стипендии Благотворитель
ного фонда В. Потанина. «Пропу
ском» на конкурс была зачетка с 
отличными оценками за две по
следние сессии. Под присмотром 
представителей фонда ребята 
прошли письменное тестирова
ние. Так организаторы проверили 
уровень интеллекта, логику и кру
гозор всех пришедших на конкурс 
отличников. Они выявляли знания 
соискателей стипендии в области 
политики, географии, истории, ин
форматики, литературы и даже 
правил дорожного движения.

у о р о ш е е  деловое сотрудни- 
УЧчество развивает Ставро

польский ГАУ с мировыми произ
водителями сельскохозяйствен
ной техники. Делегация вуза при
няла участие в работе семинара 
«Знакомство университетов с 
компанией John Deere», прошед
шем на заводе компании John 
Deere в г. Домодедово. Участни
ками семинара стали 6 россий
ских вузов-партнеров компании, 
а также 3 крупнейших российских 
дилера.

/ /  А  Ф°РУсь-2011». В Санкт- 
Петербурге в выста

вочном комплексе «ЛенЭкспо» 
прошла XX юбилейная Между
народная агропромышленная 
выставка-ярмарка «АГРОРУСЬ- 
2011». Высоко оценили инно
вационные разработки ученых 
Ставропольского государствен
ного аграрного университета на 
отраслевом конкурсе «Золотая 
медаль», прошедшем в рамках 
выставки-ярмарки «АГРОРУСЬ- 
2011». В номинации «За дости
жения в области сельскохозяй
ственной науки» высшими на
градами -  золотыми медалями -  
удостоились три проекта нашего 
университета.

С”  изнес-Успех 2011». На 
\ \  О б а зе  Ставропольско

го государственного аграрного 
университета прошла масштаб
ная конференция «Бизнес-Успех 
2011». Мероприятие собрало око
ло 600 бизнесменов, банкиров, 
финансистов и экспертов.

Вечер дагестанской куль
туры прошел в рамках 

городского фестиваля нацио
нальных культур, посвященного 
дню Народного единства. В ме
роприятии принял участие член 
совета культурного центра наро
дов Дагестана в Ставропольском 
крае им. Гусаева, советник пол
номочного представителя Респу
блики Дагестан Мусса Мусиевич 
Гаджимирзаев.

Грант Благотворительного 
фонда В. Потанина выи

грали студенты СтГАУ. Они вер
нулись с победой с Зимней шко
лы для участников Федеральной 
стипендиальной программы Бла
готворительного фонда В. Пота
нина, участниками которой стали 
290 стипендиатов из 32 ведущих 
вузов России.

День знаний в этом году от
метили с размахом. Зва

ние студента одного из ведущих 
инновационных вузов России в 
этом году получили более 1600 
талантливых ребят. В их честь 
руководство Ставропольского 
государственного аграрного уни
верситета устроило незабывае
мый праздник.

Евгений Кузнецов, студент
1 курса факультета фи

нансов и банковского дела Став
ропольского государственного 
аграрного университета, стал

двукратным золотым призером 
чемпионата Европы по прыжкам 
в воду, проходившем в Турине 
(Италия). Кроме того, Евгений 
успешно выступил на первом и 
втором этапах Мировой серии- 
2011 в Москве и Пекине, где за
нял 2 и 3 места соответственно.

Журналисты признали 
ректора Ставропольско

го государственного аграрного 
университета «Персоной года» 
в номинации «Дух нации (Обра
зование)» на ежегодной премии 
«Предпочтения Ставропопьской 
прессы». По их мнению, он ока
зался самой весомой и значимой 
фигурой в СМИ в своей сфере.

Знамя победы появилось в 
музее истории СтГАУ. Оно 

является официальным симво
лом победы советского народа 
и его Вооруженных сил над фа
шистской Германией в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 
годов, государственной релик
вией России и хранится в Музее 
вооружённых сил в Москве. Ко
пия Знамени Победы, водружен
ного на Рейхстаг 1 мая 1945 года 
советскими солдатами, экспони
руется в музее истории нашего 
университета.

зобретатель Ставро
полья -  2010». Ставро

польский ГАУ выставил на кон
курс изобретений больше, чем 
другие организации (31 патент), 
за что и был удостоен звания 
лауреат конкурса «Изобретатель 
Ставрополья». Также сотрудники 
вуза получили диплом I степени 
«Лучший изобретатель Ставро
польского края в сфере сельского 
хозяйства». А ректор университе
та, член-корреспондент РАСХН, 
профессор Владимир Иванович 
Трухачев был награждён дипло
мом за вклад в развитие и про
паганду конкурса «Изобретатель 
Ставрополья».

V

Иово Лояница, аудитор 
по качеству EVROCERT 

«Сертификация и наблюдение 
интегрированных систем менед
жмента», посетил Ставрополь
ский государственный аграрный 
университет. Целью визита стал 
ресертификационный контроль 
системы менеджмента качества 
вуза согласно международному 
стандарту ISO 9001.

Копьеметательница Мария 
Абакумова, выпускница

Ставропольского государствен
ного агарного университета 
выиграла золотую медаль на 
чемпионате мира в Тэгу (Южная 
Корея). В супердуэли лучших 
спортсменок Мария дважды об
новила национальное достиже
ние и впервые в своей спортив
ной карьере стала чемпионкой 
мира.

Лучшим инновационным 
предприятием признано 

ООО «НПО Стевиана» по итогам 
конкурса Торгово-промышленной 
палаты Российской Федерации 
на соискание Национальной 
премии в области предпринима
тельской деятельности «Золотой 
Меркурий» среди предприятий 
Ставропольского края.

Международная научно- 
практическая конферен

ция «Современные проблемы 
развития национальной эконо
мики» прошла в Ставропольском 
государственном аграрном уни
верситете на факультете бух
галтерского учета и аудита. Кон
ференция, уже ставшая доброй 
традицией факультета, была 
организована кафедрой эконо
мического анализа хозяйствен
ной деятельности совместно с 
отделом международных связей 
университета и проводилась на 
английском языке.

аграда в области со
вершенства» (EFQM 

«Excellence Award»). EFQM, кото
рая была вручена университету в 
г. Бильбао (Испания), стала насто
ящим подарком для вуза, и весь 
2011 год прошел под флагом по
беды. Из 13 организаций, претен
дующих на один из трех уровней 
признания -  Победителя, Призе
ра или Финалиста, были названы
5 организаций, ставших Призе
рами «Награды в области совер
шенства», а также 8 организаций, 
которые стали Финалистами. Кол
лектив университета стал первой 
российской организацией -  При
зером самой престижной евро
пейской награды за деловое со
вершенство организации.

Отдел научного цитирова
ния создан в структуре 

Научной библиотеки Ставро
польского государственного 
аграрного университета. Цель 
данного отдела -  систематиза
ция сведений о цитируемости 
ученых и преподавателей вуза, 
индивидуальное обучение по

работе с аналитическими и би
блиографическими базами дан
ных, оказание методической 
помощи при информационном 
поиске.

Победа на чемпионате Став
ропольского края по боксу. 

Успешно выступили наши студен
ты -  Сергей Никитин (весовая ка
тегория 81 кг) и Рубен Тавердян 
(весовая категория 60 кг) стали 
победителями среди взрослых. 
Хачатур Хачатрян (весовая кате
гория 64 кг) занял 2 место в своей 
категории и был отмечен грамо
той за волю к победе (в финаль
ном бою он достойно выступип 
против чемпиона Европы и Рос
сии). Дмитрий Береза (весовая 
категория 60 кг) завоевал «золо
то» среди юниоров.

. .  Оектором года-2011» при-
« I  знан ректор Ставрополь

ского ГАУ, член-корреспондент 
РАСХН, профессор Владимир 
Иванович Трухачев. Торжествен
ная церемония награждения со
стоялась в рамках V Всероссий
ской конференции «Проблемы и 
перспективы развития высшего 
образования и науки в Россий
ской Федерации» в г. Санкт- 
Петербурге.

тильные штучки» вы
играли гран-при на 

Международном конкурсе «Алые 
паруса» в Сочи. Ребята получили 
в подарок профессиональный ви
деоклип от кинокомпании «Ригал 
7», обеспечивающей съемку кон
курсных дней и заключительного 
концерта фестиваля.

I/Триум ф альной победой 
'У ^^Ставропольского ГАУ со- 
мгГестно со Словацким аграр
ным университетом по проекту 
«Устойчивость сельского хозяй
ства в странах Вышеградского 
региона и сотрудничающих го
сударствах», в рамках которого 
вузы выиграли крупный между
народный грант.

Университет вступил
в Международную ассо

циацию студентов аграрных 
вузов (IAAS) с 1 мая 2011 года. 
IAAS, основанная в 1957 г., на 
данный момент является одной 
из крупнейших в мире моло
дёжных организаций. Предста
вительства IAAS имеются в 40 
странах мира, ассоциация объ
единяет более 40000 студентов 
и выпускников.

Ценная и редкая книга поя
вилась в научной библио

теке университета. Заместитель 
Председателя Правительства 
Российской Федерации Игорь 
Иванович Сечин подарил вузу 
уникальное иллюстрированное 
издание, посвященное нацио
нальным символам России - арт- 
альбом «Icons of Russia».

Чемпионат края по тяжелой 
атлетике среди мужчин и 

женщин успешно завершился для 
нашей команды. Золотые медали 
в своих весовых категориях полу
чили Артем Антоненко и Сергей 
Булгаков с результатом 240 и 217 
кг соответственно. Серебром на
градили Сергея Изотова и Дениса 
Бабакова -  305 и 251 кг. Дмитрий 
Мартьянов удостоился бронзы с 
результатом 245 кг.

Шестнадцать студентов уни
верситета за достижения 

в учебе, научной, культурной и 
социальной деятельности стали 
именными стипендиатами компа
нии PEPSICo. Всего на вузы Рос
сии было выделено 20 стипендий.

ксклюзив от лучшего скуль- 
птора получили в подарок 

студенты СтГАУ. В канун праздно
вания дня города у центрального 
входа в Ставропольский государ
ственный аграрный университет 
прошло торжественное откры
тие памятника зачетной книжки. 
Скульптура посвящена главному 
атрибуту студенчества города и 
символизирует стремление мо
лодого поколения к прочным и 
качественным знаниям.

Юные аграрии Ставрополья 
получили награды СтГАУ. 

При поддержке министерства об
разования края на базе Ставро
польского ГАУ прошло чествова
ние победителей II Краевой олим
пиады участников ученических 
производственных бригад (УПБ).

Яркое событие уходящего 
года -  университет одер

жал победу в 7-м Международ
ном турнире по качеству стран 
Центральной и Восточной Евро
пы в номинации «Большие пред
приятия»! Конкурс направлен на 
выявление лучших социально
ориентированных предприятий, 
которые достигли высоких ре
зультатов в области обеспе
чения качества, как образцов 
для подражания компаниям 
стран Центральной и Восточной 
Европы.



С уважением, ваш Аграрий Ветеринариевич Зоотехнический!
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«АМН ЛЕНЬ N1 ЖИЖИ А в М К Н М  « Г М Ш
всегда исключительно веэк- ставники. Салют, сМихаил тать над серьёзной канди- 

Он говорит Владимирович! датской диссертацией.Здравствуйте! ^Меня о̂вит - Аграрий Вете
ринариевич Зоотехнический. учоэкно просто - Агра

рий. лотя, вру я, конечно, никто меня так не зовет. Я  
сам себе это имя придумал, ученя вообще нтто нику
да не зовет, потому что я - домовёнок. ^Приведение, 
если хотите. ?Р добрый. 4J  совсем ещё пока маленький. 
-Мне всего <37 год. Это для вас, людей, 61 год - много, а 
для нас, домовят, это только начало жщни. сМеня сюда 
по распределению отправили щ столицы после оконча
ния Улавной домовой академии. Отправили тут экить и 
работать. Ой, как мне тут нравится, словами не пере
дать. Здесь и мраморные подоконники, и окна алюминие
вые, и люстры хрустальные! J-i какой тут музей, ну про

сто слов нет, хотя обо всем по порядку.

^ ____ __________________________

лив и тактичен.
на трех языках и объездил 
весь мир. cMe/Jcdу народные 
свя'̂ и в нашем ву%е - са
мые международные среди 
остальных вузов. СУ нас 
иностранцы бывают чаще,

накормить, где разместить, 
что показать, куда отвести, 
где убрать, куда поставить, 
кто придет, что принесёт, 
Зачем и почему. Он моокет 
ответить на любой вопрос. 
Ваэке на самый слоэкный.

его называю - кладешь 
информации. Яэесценный то
варищ. Эх, беречь его надо, 
беречь!!!

S? если пойти по коридору 
дальше, то моэкно ветре-

просто компьютерный гений. 
Она глубоко понимает суть 
вещей и разбирается в любых 
там драйверах, картриджах, 
программах и технологиях. 
Она - хрупкая дама - одна 
среди мощной техники лихо 
управляется с любой аппа
ратурой. Валентина Вла
димировна я$ык электроники 
Знает не хуэке человеческо
го. &  люблю сидеть у неё на 
подоконнике. Sflym пахнет 
свеэкей типографской кра
ской и мирно гудят много
численные принтеры. Здесь 
экщнь течет мягко, а рабо
та спорится.

(/Р поднимаюсь по лест
нице на второй этаэк и по 
переходу убегаю в другой 
корпус. сМне навстречу уве
ренными шагами идет В а 
силий ^Леонидович Срохин. 
Это эталон элегантности 
и стиля в университете, он

вый и$ всех руководителей, 
самый весёлый щ всех со
трудников и просто хо
роший парень. ^  него на 
факультете - одни маль
чишки и он с ними со всеми 
управляется. S? девушек 
там единицы. Они их там 
как зеницу ока берегут, 
этих красавиц. 4J  правиль
но делают - настоящие 
муэкчины так и долэкны 
поступать. ВИем более, 
настоящие педагоги и на-

Ой, а это - Виана Б е 
нина. Аспирантка нашего 
университета, гордость 
экономического факульте
та, активистка и просто 
красавица. Она у нас - одна 
щ лучших специалистов 
научно-инновационного от
дела. Виана всегда улыба
ется и обладает необычай
ным обаянием. $7 меэкду 
делом ещё и успевает рабо-

' I ш яяш т

S? это ректор университета 
- Владимир 'Иванович с]Лруха- 
чев. Ону насчлен-корреспондент 
Воссийской академии сельскохо
зяйственных наук дваэкды док
тор наук, профессор. депутат 
Вумы Ставропольского края, 
Верой труда Ставрополья и 
много-много чего ещё. Строгий, 
но справедливый. «Он клёвый!» - 
говорят про него студенты. 
С11 правильно говорят, как мне 
каэкется! $7 ещё мне каэкется, 
что он про меня все знает. Вот 
никто и не догадывается, что я 
есть, а он знает. Я} знаю, что 
он это знает. С Ч он знает, что я 
Знаю, что он знает!

Вот такая у меня рабо
та - 3а порядком следить, 
да бдеть, чтобы все хорошо 
было. ''Университет большой, 
студентов, преподавателей и 
сотрудников - очень много. 
За целый день каэкдого и не 
встретишь, ведь все в делах 
и заботах тут. С сНовым 
годом, друзья! Все будет хо
рошо! Я  вас берегу!

Сели театр начинается с 
вешалки, то наш универси
тет начинается с учебного 
отдела, если зайдя в главный 
корпус пойти по левому кры
лу. с11менно тут, 3а стойкой 
и совершаются все тайны 
учебного процесса. Здесь 
кудесницы и два кудесника 
колдуют над большими бес
численными папками. Сюда 
стекается вся информа
ция, но отсюда уэке никуда 
не утекает. сЖаков закон 
отдела.

Я  вот и заглавный на
чальник отдела - Валентин 
Сергеевич Скрипкин. Blpo 
таких, как он, говорят - 
рубаха-парень! Валентин 
Сергеевич приходит на ра
боту раньше всех, а уходит 
позэке всех. с 11 даэке отпуск 
проводит на работе. Он - 
трудоголик! 97 ещё господин 
Скрипкин знает, кого как

чем в '̂ Министерстве ино
странных дел. $7 все благо
даря ему. Эх, что бы мы де
лали без мосье Срохина? Я  
снимаю шляпу перед этим 
человеком.

Я  вот наш товарищ - 
декан мехфака Михаил 
Владимирович Ванилов. 
Он самый добрый U3 всех 
деканов, самый отзывчи-

тить кого угодно - тут тебе 
и заграничная профессура, и 
члены правительственных 
комиссий, и делегация U3 дру
гих вузов. с}!аши двери всегда 
открыты и не успеваю за
мечать, как сменяются одни 
на другие чуэкие лица.

сНо сегодня я хочу расска
зать вам о наших обитате
лях. Вот пошла Валентина 
Владимировна сТрибанова. 
Вобрейшей души человек и
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Д о  Н ового  года осталось  совсем  н ем н ого  в р е м е 
ни, и пора за д ум аться  над тем, к ак  его  встретить, 
чтобы  п р азд н и к  прош ел весело, незабы ваем о, как  
за р уч и ться  п од дер ж кой  п окр ови тел я  н а ступ а ю 
щ его года, чтобы  п ривлечь в д о м  счастье  и удачу. 
Н аш и советы  п о м о гу т  вам  встр ети ть  Н овы й год во  
всеоруж ии.

I

До Нового года осталось со
всем немного, в город пришла 
хозяйка-зима, а вместе с ней 
и долгожданные праздничные 
выходные дни, которые мы уже 
привыкли называть новогодни
ми каникулами. Чтобы это время 
стало впоследствии радостным 
воспоминанием, а не унылым 
началом года, уже сейчас пора 
задуматься о том, как их прове
сти. Ведь как ни крути -  ново
годние праздники -  практиче
ски мини-отпуск. Целых 10 дней 
предлагается наслаждаться 
ничегонеделаньем, радоваться 
жизни, дарить подарки и весе
литься. Только вот организовать 
свой досуг так, чтобы первая 
январская декада не преврати
лась в «день сурка», и чтобы по
том было о чем вспоминать весь 
год -  большая проблема, тут 
главное, чтобы все не прошло 
впустую. Существует множество 
вариантов веселого времяпре
провождения, которое сможет

оставить целую кучу радостных 
воспоминаний и фотографий в 
фотоальбоме. Это может быть 
поездка в теплые страны, посе
щение горнолыжных курортов, 
занятия зимними видами спорта 
и многое-многое другое.

Можно, конечно, отправиться 
в теплые страны, но это далеко, 
дорого и непатриотично. Сейчас 
модно отдыхать в России. Са
мыми популярными у туристов 
являются Подмосковье и Цен
тральная Россия, лыжные спуски 
Домбая, притягательные места 
Черноморского побережья, при
рода Урала, Алтая, Байкала -  
все это ценится и пользуется 
большим спросом у тех, кто хо
чет посвятить свободное время 
путешествиям. Можно также по
сетить Великий Устюг -  родину 
Деда Мороза. Как рассказывают 
бывалые путешественники и 
любители зимнего отдыха, все
го пару лет назад в Устюг и не 
стоило ездить: старые и холод

ные поезда, наполненные ред
ким людом, частая отмена на
значенных экскурсий, которые 
заменяли на посещение местных 
монастырей и церквей. Сейчас 
же сервис развит достаточно хо
рошо, всё больше и больше ту
ристов хотят воочию увидеть Ре
зиденцию главного новогоднего 
волшебника.

Туристы сейчас с удоволь
ствием проводят зимний отдых 
в Карелии, на озере Селигер и в 
Ярославской области. Там мож
но подышать чистым воздухом, 
расслабиться в бане, искупаться 
в проруби, посетить разнообраз
ные экскурсии, да и шашлык 
можно приготовить самому и от
ведать его на природе.

Отдых на природе
Если по какой-то причине 

поездка неприемлема, нуж
но организовать интересный, 
активный отдых в Ставрополе 
или его окрестностях. Конечно, 
1 января редко кто решится от
правиться на прогулку в лес, 
зато в любой другой день это 
вполне можно организовать. Не
плохо собраться с друзьями или 
всей семьей и отправиться на 
природу на машине или даже 
на автобусе. Конечно, не везде 
есть базы отдыха, но самостоя
тельный поход имеет свои плю-
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сы: вы можете отдыхать спокой
но, своей компанией, и выбрать 
какое угодно место. С собой не 
помешает прихватить все, что 
может пригодиться для зимних 
развлечений: лыжи, санки, фо
тоаппарат и видеокамеру, чтобы 
можно было запечатлеть самые 
яркие моменты отдыха. Кстати, 
для спортивных развлечений в 
лесу больше подойдут широкие 
лыжи -  лесные. Конечно, на них 
нельзя мчаться с ветерком, од
нако по глубокому и нетронуто
му снегу на них передвигаться 
очень удобно. А вот для люби
телей быстрой езды есть дру
гие, более освоенные варианты 
-  там, где катается много людей. 
На укатанных склонах горок, 
сопок и холмов могут кататься 
как опытные спортсмены, так и 
начинающие.

Несколько дней экстрима, а 
настроения -  на год вперед.

Поверьте, что ещё долгие ме
сяцы у вас будет подниматься 
настроение каждый раз, когда 
вы будете просматривать эти 
поистине уникальные кадры! 
Психологи уверены: если хотя 
бы один час походить по лесу на 
лыжах, то организм отдохнёт и 
расслабится гораздо лучше, чем 
за целый день «отдыха» на ди
ване. Это будет верно даже в том 
случае, если вы сильно устали и 
хотите только одного -  лежать 
и не двигаться. Врачи уверены, 
что всего один час прогулки в 
хвойном лесу принесёт ваше
му организму огромную пользу. 
Если в течение новогодних ка
никул устроить выходы на при
роду еще и несколько раз, то 
ощущение хорошего полноцен
ного отдыха и веселого зимнего 
праздника останется надолго. 
Кроме того, неплохо и посетить 
каток. Ведь такое количество 
выходных дней -  неплохой по
вод научиться кататься на конь
ках. Это и полезно, и приятно, и 
интересно.

Отдых в деревне
Если есть родственники, про

живающие в деревне, непло
хо отправиться на новогодние 
каникулы к ним. Так получится 
не только навестить родных, но 
и подышать чистым воздухом, 
отдохнуть от городской суеты,

полюбоваться природой, на
сладиться тишиной. Можно со
вместить приятное с полезным: 
и помочь родным по хозяйству, и 
свежим воздухом вдоволь поды
шать, и нагуляться, и вообще по
лучить долгий заряд бодрости и 
хорошего настроения. Ведь мож
но кататься, играть в снежки, в 
весёлые зимние игры, да и про
сто барахтаться в снегу, а потом 
пить горячий чай и есть печёный 
в золе костра картофель.

Если вы все же решили
остаться дома...
Если ни один из предложен

ных вариантов, где провести 
новогодние каникулы, вам не 
подходит, можно провести их 
и дома. Но это не значит, что 
нужно лежать на диване и по
глощать еду. Некоторые люди 
настолько устают на работе и 
так вымотаны к концу года, что 
единственным их желанием бу
дет наконец-то выспаться и без
заботно посмотреть любимые 
передачи и фильмы по телеви
зору. Но это не значит, что все 10 
дней нужно только спать и есть, 
в любом городе в праздничные 
дни проводятся разнообразные 
развлекательные программы 
на центральных улицах города. 
Можно сходить в кино, посетить 
театр или выставку, пообщаться 
с друзьями, погулять. Ну, и хож
дения по гостям вряд ли удастся 
избежать. Словом, такой вари
ант хоть и не самый экстрава
гантный, но тоже имеет право на 
существование.

Как не стоит
проводить праздники
Доказано, что человеческий 

организм не отдыхает при пас
сивном ничегонеделании. Со
стояние только ухудшается, 
ведь подобный «отдых» отри
цательно сказывается не толь
ко на состоянии здоровья, но 
и на настроении и может даже 
вызвать депрессию. Именно 
поэтому после праздников не
которые не просто чувству
ют себя не отдохнувшими, но, 
даже, испытывают стресс. Что
бы этого не произошло, важно 
тщательно продумать, как про
вести новогодние каникулы с 
пользой.

В ы бирать п одарок  д л я  близкого  человека  всегда  приятно. Но иногда  мы  п р о 
сто  не зн аем  что им  подарить: сувен ир  -  банально, косм ети ка  -  в торж ен ие  в л и ч 
ное п ростран ство , предм еты  бы та -  скучно. В л ю бом  сл учае  п од ар ок  не м ож ет бы ть  
нейтральны м . Он заведом о  н есе т  эм оци ональн ую  окраску. П редполож им , вы  п о 
тратили  полдня на уп аковку  подарка. Д а ж е  если  п од ар ок  будет сим волическим , 
уж е м ож но с уверен ностью  заявить , что человек  вам  не безразличен . Вы  не п о 
лен и л и сь  красиво  упаковать  сверток, тем  сам ы м  создав  п р аздн ичн ое  настроение. 
Стильно  упакованны е подарки  сп о со б ств ую т п оявлен ию  у человека  ощ ущ ения ск а 
зоч н ости  м ом ента, когда он и м е е т возм ож н ость  п овертеть  п од ар ок  в руках, п р е д 
ставить, что ск р ы вается  под упаковкой, р азв ер н уть  его, п оэтом у  не п ренебрегайте  
упаковкой  д л я  своего  подарка.

Индивидуальный
подарок
Формальные подарки (суве

ниры, магнитики, безделушки) 
оставьте для коллег. Рабочие 
отношения допускают одина
ковые подарки. А индивиду
альный подарок подчеркивает 
близкие, дружеские отноше
ния, так как обусловлен ми
нимальной дистанцией между 
вами. Если вы дарите что-то 
символическое своей близкой 
подруге, подумайте, может у 
вас назрел какой-то конфликт 
в отношениях.

Сюрприз
Высший пилотаж —  это по

дарить то, о чем человек не 
признавался даже себе (или 
признавался только в мечтах). 
Сюрпризы любят далеко не 
все. Предположим, вы дарите 
котенка. Сюрприз? Еще какой! 
Только как следует подумайте, 
действительно ли человек го
тов к такому подарку? Нет ли 
у него аллергии, сможет ли он 
ухаживать за питомцем? Будет 
правильным, узнать у членов 
семьи, обрадуется ли такому 
подарку ваш друг?

Многие из нас до послед
него не хотят знать, каков бу
дет подарок. А вот на Западе 
очень популярны виш-листы 
(www.m ywishlist.ru). Сервис 
позволяет структурировать 
свои желания, указать цену и 
даже место, где можно купить 
данный подарок. Конечно, это 
очень удобно. Все эти вещи 
действительно нужны чело
веку, он хочет их иметь, но 
теряется радость ожидания и 
элемент неожиданности. Если 
у человека, которому вы хоти
те подарить подарок, есть по
добный виш-лист, внимательно 
изучите его, но... не следуйте 
списку слепо. Привнесите что- 
то свое, чтобы подарок приоб
рел ценность в глазах вашего 
друга. Подумайте, чтобы чело
век сам себе подарил.

Дензнаки
Не обязательно дарить до

рогой подарок, ваши близкие 
знают, что вы их любите и 
без дорогостоящего подарка. 
Вообще деньги в виде подар
ка —  это даже моветон. Мы не 
говорим сейчас про свадьбы 
и о подростках —  последние
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всегда рады деньгам. Впрочем, 
на работе также допустимо да
рить деньги. Но, согласитесь, 
если на Новый год ваш муж 
подарит вам деньги, вы удиви
тесь и вряд ли обрадуетесь.

Как дарить?
Подарок выражает в первую 

очередь наше отношение к че
ловеку. Поэтому так ценятся 
подарки, сделанные своими 
руками. Такой подарок —  про
явление любви и признательно
сти. Не обязательно вышивать, 
вязать, можно составить коллаж 
из фото и забавных надписей. 
Немного сложнее смонтировать 
новогоднее видеопоздравле
ние. Новогодние подарки мож
но сложить в красный мешок 
(как вариант, чулок), это сразу 
создаст праздничное настрое
ние. Если у вас нет времени на 
выбор подарка, а он нужен уже

сейчас, будет уместным купить 
бутылку хорошего шампанско
го. Без него Новый год —  вовсе 
не праздник. Дарить подарки —  
целое искусство. В подарок це
лесообразно вложить открытку, 
это признак хорошего тона, и 
обязательно подписать ее от 
руки. Дарите подарок с улыб
кой! Скажите пару приятных 
слов о собеседнике и о том, по
чему вы остановили свой выбор 
на этом подарке.

Что лучше не дарить?
• Передаривать ненужное. 

Это неприлично.
• Белье, это слишком ин

тимный подарок.
• Домашних животных. За 

исключением тех случа

ев, когда вас попросили
об этом.

• Деньги близким людям, 
это может подчеркнуть 
отстраненность, а также 
выдать ваше нежелание 
вникать во внутренний 
мир близкого человека.

• Средства, подчеркиваю
щие недостатки челове
ка —  крем от целлюлита, 
сыворотка против угревой 
сыпи, крем от морщин.

• Дешевый парфюм. Врядли 
им будут пользоваться.

• Средства гигиены. Чело
век может подумать, что 
плохо выглядит или что 
от него плохо пахнет.

И еще: никогда не оставляй
те чек в подарке.
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